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  平 成２０年 度第１回尾 張 旭 市立 図 書 館協議 会 

１ 開 催日 時 

  平 成２０年 ８ 月 ８ 日（金 ） 

  開 会 午 後 ３ 時 ３０分 

  閉 会 午 後 ４ 時４５分 

２ 開 催場 所 

  尾 張 旭市 立 図 書館 視聴 覚 室 

３ 出 席委 員 

  臼 井 隆委 員  他９名 

４ 欠 席委 員 

            ０名 

５ 傍 聴者 数 

    １名 

６ 出 席 した事務 局職 員 

   教育 部 長 ：寺 尾 高 志、図 書館 館 長 ：中嶋 好明、図書 館係 長：宮原 隆 、副 主

幹：杉 山 毅 

７ 議 題等 

  （２－１）会 長あいさつ 

  （２－２）平 成１９年度 事業 実施 結果 について 

  （２－３）平 成２０年度 実施 事業 について 

  （２－４）その他 

          

８ 会 議の要旨 
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副 会 長  （開会のことば） 
        本日はお忙しい中、お集まりいただきましてありがとうございます。 
       ただいまの出席委員は、１０名です。定数に達しておりますので、これ 
       より平成２０年度第１回尾張旭市立図書館協議会を開催いたします。 
        図書館協議会は、尾張旭市立図書館の管理運営に関する規則第１６条 

第１項に基づき、会長が招集しますが、平成２０年３月３１日付けで、会長は

辞職願を提出され、教育委員会で受理されておりますので、現在は会長が不在 
でございます。それで、規則第１５条第３項によりまして、会長が決まります

までの間、副会長のわたくし「松田」が会長の職務を代理させていただいてお

ります。したがいまして、会長が決まりますまで、議長を務めさせていただき

ますので、よろしくお願いいたします。 
        それでは、開催にあたりまして、教育部長よりご挨拶をいただきます。 
 
部   長   （あいさつ） 
 
副 会 長   ありがとうございました。 
        図書館協議会委員の定員は１０名でございますが、会長の服部玲子

れ い こ

委 
員と水野久人

ひ さ と

委員の２名の方が辞職され、新たに２名の委員が辞令を受けてお

られますので、その方々を含めて、全委員をご紹介させていただきます。 
お手元の協議会委員名簿をご覧ください。 
 
（順次各委員を紹介） 
 

        続きまして、事務局のご紹介をいただけますでしょうか。 
・ 教育部長の  寺尾

て ら お

高志
た か し

 でございます。 
・ 図書館長の  中嶋

なかしま

好明
よしあき

 でございます。 
係長の  宮原

みやはら

 隆
たかし

 でございます。 
   副主幹の  杉山

すぎやま

 毅
たけし

 でございます。 
 

副 会 長   それでは、次第に基づきまして議事に入ります。 
        議題（１）の「会長の選出について」でございますが、会長の選出に 

つきましては、規則第１５条第１項により、委員の互選により選ぶこと 
になっております。ご意見などありますでしょうか。 

         
        （濱名委員 挙手） 
 
副 会 長   濱名委員どうぞ。 
 
濱名委員   これまでの慣例によりますと、校長会代表の方が会長に選ばれているようです
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ので、「臼井委員」にお願いできたらと思いますが、 
いかがでしょうか。 
 

副 会 長   ただいま濱名委員から、校長会代表「臼井委員」のご推薦がありましたがい

かがでしょうか。 
ご異論がなければ、拍手をもってご承認をお願いいたします。 
（拍手） 
 

副 会 長   ありがとうございました。「臼井委員」が会長に選ばれました。 
        それでは臼井委員、会長席にご着席ください。 
 
        （「臼井委員」が会長席に着席） 
 
副 会 長   早速ですが、ひとこと就任のご挨拶をお願いできますでしょうか。 
 
会   長   （就任のあいさつ） 
 
副 会 長   それでは、以後の進行につきましては、新会長にお願いしたいと思います。

よろしくお願いいたします。 
 
会   長   それでは、議題（２）の「平成１９年度事業実施結果」に入ります。 

事務局より説明をお願いいたします。 
 

館   長   会議に入ります前にご了解を得たいと思います。会議録を作成する上で、録

音させていただくことをご了解を得たいと思います。もう一点は公開されます

ので、発言者の氏名が記載されますので、よろしくお願いします。 
        （資料１ 図書館年報により説明） 
 
会   長   ただ今の説明に対して、何か質問やご意見がありましたら、お願いし 

ます。 
 
        （順次、質問・意見に対して事務局より回答） 
臼 井 委員   １６年度から広域貸出をされてみえるということですが、瀬戸市や長久手町

の図書館との連携はとってみえますか。 
 
館   長   以前から、相互貸借と言う形で、愛知県の図書館を介して、県内の図書館を

経由して貸出など相互貸借を行っております。図書館年報の 18 ページをご覧
ください。ここに相互貸借の実績が書いてありますように、県内にとどまらず、

県外にも実績を残しております。 
 
臼 井 委員   ありがとうございました。 
        他にはどなたか。 
 
濱 名 委員   25ページの「赤ちゃんからのおはなし会」の人数は多いのか、少ないのかも

わかりませんが、何歳からが対象なのでしょうか？ 
 



 4

館   長    先ほどもお話しましたが、6ケ月健診の時にPRをさせていただきますので、
お父さんも含めた親子が対象です。おはなしの部屋に入りきれないこともあ

りますし、６名という日もあります。赤ちゃんから本に親しんでいただこう

ということで、ボランティアのかたのご協力を得て行っております。 
 
濱 名 委員    兄弟でもいいのですか？また、授乳やおむつ替えはできますか？ 
 
館   長    兄弟が一緒に聞いていただく分には構いません。授乳やおむつ替えは、おは

なしの部屋のコーナ－にカーテンがしてありまして、そこでできるようになっ

ております。また、おむつ替えは 1 階の多目的トイレをご利用しでいただい
ております。設立当時（S56）はそのような気風はなかったため、現状での 2
ヶ所になっております。 

 
高 橋 委員    私もボランティアに携わっておりますが、保健福祉センターでブックスター

トを行っております。そこで、我々もおはなしや読み聞かせを行っております。

図書館も参加して、おはなし会などの紹介もあります。そんなような内容です。 
 
館   長    25 ページをご覧いただくと、絵本だけでなく、手遊びなどの遊戯的なもの

を取り入れながら、飽きないように指導していただいております。時間は 20
分くらいですが、回数を増やしております。ボランティアの協力なしではでき

ません。お金を使わずにやっております。よろしくお願いします。 
 
会   長   赤ちゃんからのおはなし会につきましては、これでよかったでしょうか？ 
 
会   長   他に質問等はありませんでしょうか。特になければ議題（２）「平成１９年度

事業実施結果について」は、これで終わらせていただきます。 
 
会   長    つづきまして、議題（３）の「平成２０年度実施事業について」事務局よ

り説明をお願いいたします。 
 
館   長   （資料２により説明） 
 
会   長    ただ今の説明に対して、何か質問やご意見がありましたら、お願い 

します。 
 
        （順次、質問・意見に対して事務局より回答） 
 
臼 井 委 員    図書館の運営につきましては、ボランティアの方にお世話になっているとの

お話しでしたが、ボランティアの方の募集につきましては、どのような形にな

っておるのでしょうか？ 
 
館   長    現在 PR活動は、特に行ってはおりません。読み聞かせのボランティアの登

録につきましては、平成 16年度から読み聞かせの養成ボランティアの講座を
開催しており、養成講座終了後に登録をされる方が多く、また、館内の資料整

理のボランティアは口聞きでみえます。いつも PRをしているのではありませ
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んが、図書館だよりに掲載したりで少しずつですが増えております。現在の登

録者数４１名のうち３/４位の方は読み聞かせボランティアの方であります。
仕事内容ですが、お話しボランティアの方はそれぞれスケジュールを決めて活

動されていますが、館内ボランティアの方には、人も替わりますので、図書館

側でマニュアルを作成して本の整理などをお願いをしております。 
 
会   長   ありがとうございました。 
 
濱 名 委員    ９番でございますが、読書週間事業ことでお尋ねします。「図書館で借りた

おすすめ本の発表会」の日にちはいつでしょうか？読書会に協力をという話

になっていますが、決まっておれば教えてください。 
           
 
事務局（杉山）   11月８日「読書週間」に合わせて、期間中の土曜日午前中でございます。 
 
濱名委員     内容が固まりましたら、教えてください。 
 
事務局（杉山）  応募者の発表と読書感想文コンクール優秀者の発表と阿倍先生を講師にお

願いしてのミニ講演会の３部門構成で実施したいと思っております。詳細が

固まりましたらご連絡します。   
 

館  長     春にも「私のおすすめ本」ということで募集をして掲示しました。集まる

かどうか心配ではありましたが、掲示ボード２枚に４０枚位が集まりました。

今度は発表という形になりますが、初めての試みなので集まるかちょっと心

配しています。 
 
松原委員     今年度、旭野高校では、集団貸出を利用させていただきました。その時に、

校内で資料検索をしました。テーマは料理や献立で行いましたが、具体的な

料理家の名前だとヒットしましたが、料理とかの大きいテーマで検索しまし

たら該当ありませんと出ました。 
 
館      長     今日もありましたが、料理や自然というような大まかなものではでは出ま

せんので、もう少し細かく検索すればヒットするものと思います。 
 
松 原 委 員    担当の先生と図書館まで来て、図書館の端末で検索をしたら、ヒットしま

した。ネットと図書館のパソコンとでは、検索の仕方がちがうのかな？と思

われました。 
 
事務局（杉山）   パソコン検索は、一般注記に入っている内容は、書名で検索するとでない

ようです。図書館のＯＰＡＣで検索するとそこまで全部拾ってでてきます。

今のインターネット検索機能は少し問題がありますので、来年のシステムの

更新に合わせて、検索機能をアップさせたいと考えております。 
 
館       長    若干不具合な面はあると思います。我々も機械には不慣れな面もあります

ので、専門的なことはできないのが現状でございます。よろしくお願いしま



 6

す。 
 
松 原 委 員    更新時に実際と差異のないような検索ができるシステムになるようお願い

します。 
  
         
会   長    他に質問等はありませんでしょうか。特になければ議題（３）「平 

成２０年度実施事業について」は、これで終わらせていただきます。 
 

会   長    次に議題（４）の「その他について」事務局より説明をお願いします。 
 

 
館   長   資料３の予算と決算について報告をさせていただきます。 
        （資料３について説明） 
 
 
会   長    ただ今の説明に対して、何か質問やご意見がありましたら、お願い 

します。 
 
        （質問等なし） 

  
会   長    他に事務局からは、何かありますでしょうか。 

 
館      長    それでは、「朝見武彦文庫」につきましてご報告させていただきます。 

先ほどお話しいたしましたように、６月補正予算５百万円いたしましたの

は、市内印場地区に住んでおられました故朝見武彦様のご遺族からの寄付(３
５００万円)をいただきました。この使い道に、公園に健康遊具の設置と、図
書購入など図書館資料等(朝見武彦文庫という名称であります。)ということ
になりました。図書館では、本市は、WHO(世界保健機関)健康都市連合に加
盟しておりますことから、健康に関する資料を収集するということで、500 
万円の予算をこの６月議会におきまして補正予算を計上いたしました。健康

といいましても、医学とか介護などの狭い意味でとらえるのでなく、その周

辺に位置づけられるものも健康に関する分野として、図書のほか健康に関す

る雑誌、視聴覚資料というものも包含したものとしてとらえ、この資料が充

実すれば、尾張旭市立図書館は、健康に関する資料が揃っているという特徴

が出せるのでないかと考えております。また、資料選定に当たりましては、

単に図書館だけで選定するのでなく、関係する市役所各課の職員や愛知医科

大学図書館の協力と知恵をいただきまして、選定にあたってまいりたいと考

えております。なお。この寄付金での収集期間は、５ヶ年であり、約１５，

０００冊の図書が整備できると考えています。予算としましては、２，５０

０万円を予定しております。 
 
会   長    委員の方々からは何かありますでしょうか。 
 
副 会 長   １年間で１５，０００冊増えるのですか。 
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館   長   ５年間で１５，０００冊です。かなりのスペースが必要となるので、開架の 
        図書を閉架書庫に移動させなければならないと思います。 
 
副 会 長    広報や中日新聞で、健康の本が充実した図書館であるとＰＲするとよいと

思います。 
 
館   長   ある程度揃って充実してからＰＲしていきたいと考えています。 
 
松 原 委員    今の説明ですと市役所の方と愛知医科大学の図書館の方ということで、一般

の方の読める物でなければ役に立たないのではないか。愛知医科大学では、医

者ということで、読者層が違うと思いますし、市民ニーズとずれているのでは

ないでしょうか。高齢者や子供が多いので、小中学校の保健や体育の先生に、

こういう図書を買って欲しいとかリクエストしてくださいと聞かれたらどう

ですか。 
 
館      長    リクエストは今でも行っています。また、先ほどは市の内部の体制での知恵

を借りるということで、図書館と学校図書館の間で公共図書館学校図書館連絡

会を行っているので知恵を御借りすることも考えております。 
 
会   長    なるべく広くニーズに合うような本を揃えて欲しいというようなご意見で

したので、よろしくお願いします。 
 
吉 田 委員    健康の分野は情報の移り入れ替わりが早いですから、その時は大事だと思っ

て選んでも、１年後には過去の歴史を調べるための本になってしまう恐れがあ

ると思いますが、そういう面でも難しくないですか？ 
 
館      長    情報という点では、５年も経つと初年度の資料が文献的なものになっている

可能性もありますけど、今でも開架にあるのは、おそらく 10 年前のものが、
あるという風で閉架書庫の利用者は違った方向の方と思われます。そういうこ

とにこだわると収集がストップしてしまいますので、最新情報は雑誌でご提供

できると思います。本のリサイクル市なども利用してもらう。市内の公共施設

にある程度の本を提供できるようにこれからもしていかなければと考えてお

ります。リサイクル市も毎年 10,000冊弱を図書館や市民からの提供で実施し
ております。児童館の担当者が来て選んで帰ってもらっています。図書館の資

料が他の公共施設で活用されております。 
 

（資料として第 24回夏休み子ども一日司書の新聞記事を提出、説明） 
 
会   長    以上で、本日の尾張旭市立図書館協議会を終了といたします。閉会 

にあたり、館長よりご挨拶をお願いいたします。 
 
館   長   （あいさつ） 
 
会   長    ありがとうございました。これをもちまして、解散とさせていただ 

きます。皆さま、お疲れ様でした。 


